

BULLETIN D'INFO

Décembre 2021

Digemer-Plougastel « Cent pour un toit »



fin d'année à tous et toutes !

Bonjour et bonnes fêtes de

A ce jour, nous sommes 96 donateurs-trices. Bientôt 100 ...

Ceci nous permet d'être juste à l'équilibre au niveau financier

Nous pouvons continuer à aider 3 foyers dont voici, brièvement, les dernières nouvelles :

– ***La famille C*** hébergée à Kerhuon : Agim, Salihé et leur 2 filles, **avec le soutien du « cent pour un toit kerhorre »** .

En cette saison, Agim ne travaille plus que quelques heures par semaine à Sibiril

Salihé continue à réaliser quelques heures de ménage rémunérées en chèque CESU.

Ils sont suivis très régulièrement par nos 2 collectifs, par Pierre à Kerhuon et Anne-Brigitte à Plougastel

– ***Le jeune couple Osman et Merita, hébergé rue Vauban à Brest, suivie par Brigitte***



Dans leur appartement , l'anniversaire d'Osman, 28 ans., avec Mérita et Jérôme, un de leurs accompagnateurs du quartier de Recouvrance.

Merita continue à faire quelques heures de ménage à Brest payées en CESU

Tous 2 prennent des cours de français avec le Secours Catholique

– Nous continuons à suivre **Angesome**, réfugié érythréen, logé quartier St Michel à Brest. Il n'est toujours pas régularisé

Info :

Nous vous avons parlé de la » **journée mondiale des pauvres** », le 14/11/21. Un couscous de la solidarité était organisé par la paroisse Brest Elorn. Cette manifestation a très bien marché et la paroisse nous a fait un don équivalent au 1/3 des bénéfices de la journée.

Nous les en remercions vivement

Annonces :

- ***Nuit de la Solidarité , évènement national***

Appel aux volontaires en janvier pour la première nuit de la solidarité en Finistère , qui permet de faire un recensement des personnes sans abri sur Brest Si vous êtes intéressés par cette démarche, vous pouvez appeler la plateforme téléphonique de mairie de Brest au 02 98 00 80 80 .Pour en savoir plus , voici l'article du journal

Appel aux volontaires en janvier pour la première Nuit de la solidarité

La Nuit de la solidarité, l'opération de recensement des sans-abri lancée par la Ville de Paris en 2018, sera organisée pour la première fois dans le Finistère le 20 janvier, de 21 h à 23 h. Rendez-vous à Brest.

Quinze villes françaises, dont Brest et Quimper, ont choisi de répondre à l'appel de l'Union nationale des centres communaux et intercommunaux d'action sociale (UNCCAS), afin de s'associer pour mener simultanément la prochaine Nuit de la solidarité en janvier 2022. « Il s'agit, à la fois, de sensibiliser le grand public et d'objectiver les besoins et les situations pour mieux les comprendre et construire des solutions pour y répondre de façon plus satisfaisante », explique Marion Maury, adjointe au maire de Brest chargée de l'action sociale et de la mise en œuvre du crédit municipal, et vice-présidente du CCAS (centre communal d'action sociale).

Un sans-abrisme multiple à Brest

Pour l'élu(e), cela permettra d'avoir une photographie plus précise du « visage du sans-abrisme à Brest, qui est multiple ». En effet, comme le souligne Valérie Phelippot, chargée de projet au CCAS, « Brest est une ville où il y a une grande tradition de solidarité et un tissu associatif riche. Le sans-abrisme est donc peut-être moins visible qu'ailleurs car, même si elles sont nombreuses, les person-



Marion Maury, adjointe au maire de Brest chargée de l'action sociale, et Valérie Phelippot, chargée de projet au CCAS.

nes sans domicile sont souvent hébergées, dépannées, aidées au jour le jour ».

Ainsi, l'équipe Kerros du centre d'accueil de jour, installé à la gare de Brest, fait état de 450 personnes différentes hébergées en un an à Brest, contre 850 personnes différentes accueillies au centre. Un chiffre qui semble donc démontrer qu'un nombre important de ces personnes bénéficient de solutions d'hébergement précaires.

Le CCAS confirme, par ailleurs, une augmentation du nombre de personnes domiciliées depuis 2015. L'organisation simultanée dans plusieurs villes permettra ainsi de partager une vision objective avec des données consolidées, voire de mettre en lumière cette spécificité brestoïse.

Maraudes collectives

Concrètement, la ville sera quadrillée en près de 20 secteurs. et une équipe

de quatre personnes par secteur ira à la rencontre des personnes lors de maraudes collectives, à l'aide d'un questionnaire anonyme.

Ces équipes seront mixtes, c'est-à-dire composées de citoyens volontaires mais aussi d'agents de la Ville volontaires et d'acteurs aguerris à la maraude issus des organismes partenaires tels que le Samu social, la Croix Rouge, Mosaik et les points d'accueil de jour.

Un quartier général sera aussi installé au CCAS, en cas d'urgence sociale ou de questions lors des maraudes. L'opération est, par ailleurs, menée concomitamment à la grande opération de recensement de la population.

Pratique

Les Brestoïses intéressés peuvent s'inscrire via la plateforme téléphonique de la mairie au 02 98 00 80 80. Ils seront conviés à une réunion publique de sensibilisation avant les vacances de Noël.

- Familles hébergées à l'Hôtel Ibis et Formule1 à Ty Ar Menez Plougastel

Ces 2 hôtels reçoivent des familles de migrants hébergées par le 115. Nous les rencontrons pour les aider ponctuellement. Dernièrement, une famille georgienne avec 2 enfants de 7 ans et 6 ans a été expulsée, Digemer Plougastel n'a pu que déménager toutes leurs affaires dans un box à Brest...

De part cette situation géographique, toutes ces familles se trouvent loin de certaines administrations dont elles dépendent (école, mairie, hôpital...) et autres structures (les Restos du coeur, la Croix Rouge...)

Parfois c'est très compliqué , aussi nous proposons d'organiser un service de « taxis »très occasionnel pour les accompagner

Nous cherchons des volontaires, si vous êtes intéressés, vous pouvez contacter Pierre Le Guen et Jean Luc Dubois par mail : digemer.plougastel@gmail.com

Projet :

Nous espérons toujours vous retrouver, en janvier, pour une AG en présence de nos « bénéficiaires ». La Covid décidera ...Nous vous tiendrons bien sûr au courant

Nous recrutons, vous recrutez !

N'hésitez pas à nous communiquer vos questions et vos suggestions

Par mail:digemer.plougastel@gmail.com

Page Facebook de notre collectif :« 100 pour un toit-Digemer Plougastel »

Au mois prochain si c'est possible !

Amicalement

Le bureau du collectif «cent pour un toit »